

**STRATEGI LEMBAGA KURSUS DAN PELATIHAN  
DIPCOM DALAM PELATIHAN DESAIN GRAFIS (RESPON  
TERHADAP PENGEMBANGAN EKONOMI  
MASYARAKAT)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

**Oleh:**

**Rodliyatul Khasanah  
1940410026**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PRODI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Rodliyatul Khasanah  
NIM : 1940410026  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam  
Judul : **“Strategi Lembaga Kursus dan Pelatihan DPCOM dalam Pelatihan Desain Grafis (Respon Terhadap Pengembangan Ekonomi Masyarakat)”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 Maret 2023 sampai dengan 17 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 17 Mei 2023  
Pembimbing,

Saifuddin, S. Sos., M. Si.  
NIP. 197402052003121002



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Rodliyatul Khasanah  
 NIM : 1940410026  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Prodi : Pengembangan Masyarakat Islam  
 Judul : "Strategi Lembaga Kursus dan Pelatihan DIPCOM dalam Pelatihan Desain Grafis (Respon Terhadap Pengembangan Ekonomi Masyarakat)"

Telah di ujikan pada tanggal 09 Juni 2023, dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Hj. Farida, M. Si.</u></b> NIP. 197901072003122001 Penguji I	20/ Juni 2023	
<b><u>H. Ahmad Shofi Muhyiddin, M. S.I</u></b> NIP. 198804302019031009 Penguji II	20/ Juni 2023	
<b><u>Novian Uticha Sally, M.A.</u></b> NIP. 198911192020122017 Sekertaris Sidang	20/ Juni 2023	
<b><u>Saifuddin, S. Sos., M. Si.</u></b> NIP. 197402052003121002 Dosen Pembimbing	21	
<b><u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Rodiyatul Khasanah**, **NIM 1940410026** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Mei 2023  
Yang Menyatakan



  
Rodiyatul Khasanah  
1940410026

## MOTTO

***“FINISH WHAT YOUR START”***

**“Motivasi Terbesar Adalah Berasal Dari Diri Sendiri, Cintai, Hargai,  
dan Akui Bahwa Dirimu Bernilai”**



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala, Tuhan yang menguasai seluruh alam dan seisinya. dengan kuasa serta kasih-Nya, selalu memberikan pertolongan dan kemudahan dan penyelesaian sehingga memberikan kesempatan untuk menyelesaikan skripsi ini, skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua, Ibu Maskin dan Bapak Ngarpani yang selalu mencurahkan kasih dan sayang, dukungan, didikan, dan kebersamai dengan doa serta kesabarannya tanpa lelah.
2. Kakak serta keluarga besar, yang memberikan dukungan, motivasi dan semangat bagi penulis.
3. Teman-teman seperjuangan kelas PMI-A19, teman-teman KKN Sumanding yang telah memberikan banyak pengalaman dan pengajaran yang berharga.
4. Rekan-Rekanita PR. IPNU-IPPNU Hadiwarno, yang selalu memberikan doa, kasih, semangat, dan juga pengalaman.
5. Diriku sendiri yang telah berjuang, berani maju dan menyelesaikan apa yang telah dimulai, menghadapi segala rintangan dan masalah dan terima kasih telah bertahan hingga selesainya skripsi ini sebagai tugas akhir dan sebagai syarat mendapatkan gelar Strata 1(S1).
6. Orang yang senantiasa membantu, selalu sabar, kebersamai dengan do'a, memberikan semangat dan selalu memberikan kebahagiaan.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A`/a`	بَا	Ba
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَالَكِي	falaky
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara`a	الْفُرْع	al-furu`	القَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairi
قَرَأَ	qara`a	القَضَاءُ	al-qada`	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-din	سَاعَةٌ	sa'ah

## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillahirobbialamin*, puji syukur penulis panjatkan kepada Allah *Subhanahu Wa Ta'ala* yang telah memberikan rida-Nya dengan segala nikmat sehat jasmani dan rohani sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul "Strategi Pengembangan Ekonomi Masyarakat Melalui Lembaga Kursus dan Pelatihan DIPCOM di Desa Tenggeles". Shalawat serta salam selalu tucurahkan kepada keharibaan Nabi Agung, Nabi Muhammad *Shollahu'alaihi Wasallam*. Semoga kita termasuk menjadi umat yang mendapatkan syafaat dari beliau di hari kiamat nanti. *Aamiin ya Rabbal'aalamiin*.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis telah berusaha semaksimal mungkin dengan mengerahkan segala kemampuan intelektual dan kemampuan fisik. Penulis mendapatkan banyak bimbingan dari berbagai pihak sehingga penulisan skripsi ini dapat terealisasikan di waktu yang tepat. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan Terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc. M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M. Pd. I., selaku Ketua Prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)
4. Saifuddin. S. Sos., M. Si., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu untuk mengarahkan dan membimbing serta memberi arahan dan memberikan banyak pelajaran dan pengajaran dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Kepala dan Staff bagian unit Perpustakaan yang telah memberikan fasilitas kenyamanan bagi penulis.
6. Para Dosen di lingkungan IAIN Kudus yang telah mengajarkan berbagai pengalaman dan pengetahuan dengan penuh rendah hati dan kesabaran dari semester awal hingga semester akhir.
7. Staff dan Karyawan bagian administrasi di lingkungan IAIN Kudus, khususnya di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah melayani penulis dalam proses administrasi dengan baik dan sabar.
8. Pimpinan, Instruktur, serta Peserta di Lembaga Kursus dan Pelatihan DIPCOM yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian dan memberikan banyak informasi, bantuan, serta arahan bagi penulis demi kelancaran penulisan skripsi ini.
9. Teman-teman seperjuangan skripsi, khususnya kelas PMI-A19.

Semoga segala bentuk dukungan, motivasi, bimbingan, saran dan do'a yang diberikan untuk penulis menjadi amal jariyah yang tidak akan



pernah putus. Semoga penulis mendapatkan keberkahan yang terus mengalir atas terealisasinya skripsi ini. Aamiin yaa Rabbal'aalamiin.

Kudus, 20 Mei 2023

Penulis



Rodliyatul Khasanah

1940410026

